

La Vanguardia, 21/01/22

Tres de cada cuatro catalanes están a favor de los JJ.OO. de invierno de Barcelona y los Pirineos

La creación de empleo y la mejora de las infraestructuras destacan entre los aspectos positivos, mientras que el impacto medioambiental y el coste económico aparecen como preocupaciones



Imagen de archivo de la estación de esquí de La Molina, que ya ha albergado competiciones internacionales

La mayoría de la población en Catalunya se muestra partidaria de que Barcelona y los Pirineos alberguen los Juegos Olímpicos de invierno de 2030. Así se desprende de la encuesta llevada a cabo por el Govern para saber la opinión de la ciudadanía sobre un evento que, al menos en el terreno político, había causado no pocas diferencias. Sin embargo, en el plano social el consenso parece más claro y es que el 73,3% de los consultados es favorable a la celebración de los JJ.OO.

Un porcentaje que, de hecho, aún escala ligeramente entre los habitantes del territorio, en la veguería del Alt Pirineu i Aran, donde el 74,6% dice sí a los Juegos de invierno. Por contra, solo el 20,7% de los vecinos de los Pirineos no ve interesante el evento, aunque casi la mitad de ellos (9%) crea que sí pueda ser importante para Catalunya aunque no sea bueno para su veguería.

Entre el global de los catalanes, la cifra de reacios a los JJ.OO. es casi calcada (20,6%), aunque en este caso, de ellos, solo uno de cada cuatro piensa que sí

podría ser interesante para toda Catalunya aunque no sea especialmente estratégico para los Pirineos.

JJ.OO. de invierno 2030

Solo uno de cada cinco vecinos del Alt Pirineu i Aran dice no a los Juegos

Y es que la mayoría de catalanes ve más aspectos positivos que negativos en los JJ.OO. y un 68,1% cree que un certamen de tal magnitud acabaría beneficiando a toda Catalunya.

Entre los aspectos que más se tienen en cuenta para aplaudir la candidatura olímpica es la eventual mejora de las infraestructuras, la promoción e internacionalización del territorio y la creación de empleo. Preocupa, por contra, el coste económico, el impacto ambiental y el aprovechamiento del legado una vez pasados los Juegos.

Juegos Olímpicos de invierno

Muchos ven una oportunidad para mejorar las infraestructuras de los Pirineos, aunque preocupa que parte de lo construido quede después abandonado

En concreto, los catalanes apuntan que el principal aspecto positivo que puede conllevar la celebración de los Juegos es la mejora económica del territorio. Están de acuerdo con ello el 57% de los encuestados, cifra que baja hasta el 52% en el caso de los vecinos de los Pirineos, que en su caso destacan más la mejora de las infraestructuras y equipamientos (55%).

En este sentido, la encuesta deja claro que la mejora de las infraestructuras es el principal reto que afronta el territorio, seguido de una mejoría en los servicios sanitarios, la potenciación de los servicios de ocio, una mayor y mejor oferta de transporte público y el freno del despoblamiento o el envejecimiento de la población, así como la creación de empleo.

En torno a un 40% de catalanes y habitantes del Alt Pirineu i Aran también subrayan que los JJ.OO. repercutirán en la mejora de la imagen internacional, el turismo y la visibilidad de las comarcas de la Val d'Aran, el Pallars Jussà, el Pallars Sobirà, el Alt Urgell y la Cerdanya. Y uno de cada cuatro vecinos de la veguería pirenaica añaden otro factor de peso: la contribución a paliar la despoblación en estas zonas de montaña.

Pirineos

Uno de cada tres encuestados advierte de la falta de nieve debido al cambio climático

Por contra, en el apartado de elementos negativos que pueden provocar los Juegos Olímpicos de invierno, los encuestados de toda Catalunya (47%) y de la veguería del Alt Pirineu i Aran (45%) coinciden en situar como principal

preocupación la creación de infraestructuras que piensan que después del evento pueden quedar abandonadas.

Además, el 31% de los catalanes y el 36% de los vecinos de los Pirineos manifiestan que no creen que el territorio disponga de suficiente nieve natural para un evento de tal magnitud debido al cambio climático. De hecho, unos porcentajes similares de catalanes (35%) y ciudadanía del Alt Pirineu i Aran (29%) opina que los Juegos tendrán un impacto ambiental negativo.

Otros de los riesgos identificados por cerca de un 30% de la población son un posible aumento de la economía especulativa en la región y una eventual proliferación de empleos temporales y precarios, además de una masiva urbanización de la zona sin tener en cuenta las necesidades reales del territorio.

La encuesta, que ha sido encargada por la Direcció General d'Anàlisi i Prospectiva, se ha hecho para saber las necesidades del territorio, la percepción, el interés y conocimiento sobre el proyecto, así como qué oportunidades y dudas se identifican. El sondeo se llevó a cabo entre el 9 y el 20 de diciembre del 2021 a 1.506 personas, 300 de las cuales de la veguería del Alt Pirineu i Aran.